

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

EN LOS ESTADOS UNIDOS SE HACEN preparativos para SOCORRER A RUSIA

La política de Mussolini es muy elogiada en Inglaterra

Se hacen preparativos para socorrer a Rusia

NUEVA YORK, agosto 20.—Muchas sociedades de beneficencia y personas filántropas, están ya preparándose para emprender, en caso necesario, otra acción de socorro en favor de Rusia, ya que, a juzgar por las informaciones en que se da por un hecho la pérdida casi total de las cosechas rusas, parece inevitable que sobrevenga nuevamente el hambre en la república moscovita.

Elógiate la política de Benito Mussolini

LONDRES, agosto 20.—Habiendo de los ataques de estos últimos días contra el Primer Ministro Mussolini, escribe el "Daily Mail":

"Debemos ser justos para el Gabinete del dictador italiano. Recordemos que la antigua civilización de Italia, amedrentada por las actividades de los bolchevistas, fue salvada por ese gran hombre de Estado italiano, quien acusado de chauvinismo y de imperialismo se

Fuertes Ag. aceros en Puriscal

Por cartas que hemos recibido de Santiago de Puriscal se nos informa que durante los últimos días ha habido en aquel Cantón muy fuertes aguaceros.

Dice nuestro informante que el sábado llovió torrencialmente desde el medio día hasta después de la media noche; que los ríos se desbordaron y que la alarma cundió en todo el vecindario.

La fuerza del agua ha ocasionado lavados en los terrenos, destruyendo los sembrados.

Errata en el Editorial de ayer

En nuestro Editorial de ayer sobre "Los Ingenieros costarricenses", fuera de algunas erratas menudas hay una que por cambiar el fondo del concepto nos vemos en necesidad de corregir hoy. En el final del párrafo que aparece en segunda columna de aquel artículo, debe leerse así la conclusión del mismo:

"En el escogido grupo de la ingeniería costarricense [hay elementos de indudable competencia científica bien probados en obras de gran aliento que no han sido a la postre sino una confirmación de bien ganados diplomas y de dotes intelectuales relevantes que la moda morvosa del exotismo no podrá jamás desconocer".

La supresión de la palabra sino varía el sentido de la frase completamente y por ello rectificamos aquella errata de fondo.

ha revelado como un diplomático de sabiduría y de real moderación.

"Un hombre, sea quien fuere, que ha salvado a su patria y tal vez a Europa de la anarquía y de la guerra, merece algo más que los insultos que los agitadores socialistas han vertido sobre su cabeza".

se hará ya justicia a la nación ibera

MADRID, agosto 20.—Azorín Benavente, Ramiro de Maet

ztu, los hermanos Quintero, Concha Espina, Rafael Altamira y otros escritores de renombre, invitaron al público a escuchar en el salón de la Unión Ibero-Americana, la disertación del señor Enrique Deschamps, sobre la reanudación de los trabajos de la Oficina de Información, instalada en París. El objeto de ésta es el de publicar diariamente detalles de la vida hispano-americana, con el fin de desvirtuar las noticias tendenciosas que se publican en Europa para desacreditar a la América española.

El orador dijo ante un público numerosísimo, que el plan ha sido madurado cuidadosamente durante nueve años; que está ya completo y que se pondrá en práctica en seguida esperando que aportarán su cooperación los países americanos, España y Francia.

El señor Deschamps llevará a cabo un viaje por Centro América, las Antillas, Venezuela y Colombia, países en donde sustentará una serie de conferencias para divulgar su plan informativo, al mismo tiempo que para dar a conocer a Es-

paña mediante la proyección de películas representativas de la vida de Madrid, Barcelona y Sevilla.

Lo que significa para Albión un plan de la Liga

LONDRES, agosto 20.—La Gran Bretaña ha quedado colocada ante una disyuntiva en lo que se refiere al borrador provisional del Tratado de la Liga de las Naciones, según se desprende de las declaraciones hechas por el Presidente del Consejo de Ministros, Ram-

say Mac Donald.

Efectivamente, éste ha manifestado que el cumplimiento del citado borrador por el Gobierno laborista implicaría un aumento más bien que una reducción de los armamentos de la Gran Bretaña.

Créese que el Jefe del Gobierno ha hecho estas declaraciones para hacer ver a los partidarios del proyecto que no es posible que Inglaterra embarque ahora en tal empresa.

Un clínico, asesino de niños fue capturado

HANOVER, agosto 20.—La indignación popular por la supuesta indiferencia de la policía respecto del caso de Frederick Harmann, está creciendo rápidamente.

Harmann se declaró como el autor de numerosos crímenes; y ha tomado con toda calma su situación. Ha pedido que lo decapiten, diciendo: "Lo merezco". Añadió: "No recuerdo los nombres de todas mis víctimas. Los crímenes fueron cometidos con tanta violencia". Pasa a la página 5

SIN COMENTARIOS

Interesante documento que nos llega por el correo de las brujas

Agosto 19 de 1924.

Señor Jefe de la Oficina de Control

P.

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que en esta fecha se ha expedido el giro No. 166 a la orden del señor Cerardo Zúñiga Montúfar a cargo de la Administración de Renta y de la cuenta corriente Oro Americano por \$ 567 33, en pago de: gastos de viaje a Chile e instalación oficina para comprar abonos, según decreto No. 57 8,824. Cambio 400½ o/o ₡ 2,272 16.

(f.) L. ECHANDI

Jefe de la Contabilidad Nacional

La proxima temporada de operetas y revistas

En nuestro público reina verdadero interés por la próxima temporada artística que librará la célebre Compañía de Operetas y Revistas "Ines Bertuti" considerada como una de las mejores que recorren la América.

Y verdaderamente que ese interés de nuestro público es muy justificada ya que hace muchísimos años que no vemos una buena Compañía de este genero en Costa Rica, ya que desde "Scognamiglio", y la "Iris" el escenario del Nacional no se ve honrado con la presentación de una Compañía de Operetas buena en la extensión de de la palabra.

Hemos podido ver los canjes de la América del Sur y todos declaran unánimemente que se trata de un espectáculo maravilloso y que ofrecen al espectador algo digno de admirarse.

Y para corroborar lo que dejamos dicho con respecto al entusiasmo que domina a nuestro público, nos basta decir

que sin haber circulado las condiciones del abono, ya la empresa tiene una enorme cantidad de solicitudes lo que hace pensar que el mencionado abono será cubierto rápidamente.

Mientras podemos dar al público más detalles de esa gran temporada artística nos limitamos a asegurar a nuestros lectores que se preparan noches de verdadero arte en nuestro hermoso Coliseo que se sentirá orgulloso en albergar una compañía por mil títulos digna de de nuestro gran Teatro Nacional.

Juegos en el Ministerio de Hacienda

La acusación que hizo en días pasados un colega vespertino contra una de las dependencias del Ministerio de Hacienda en donde dijo se jugaba dado, está en pie. El señor Soley Güell ordenó levantar una información que parece que no dice nada en dos platos. ¿Tenía o no fundamento la acusación citada? He aquí el punto que debía aclararse y que el público desea conocer. ¿Seremos complicados?

Tipos de cambio Banco de Costa Rica

(Cierre de ayer: a las 3 p.m.)

Nueva York	400 1/2
Londres	360
París	109 1/2
España	269
Italia	90
Suiza	378
Bélgica	102
Berlin	400 1/2
Amsterdam	39 1/4

San José, Agosto 20 de 1924

Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)

(Cable de ayer)

Londres	4.49
París	5.42
España	13.35
Italia	4.45
Suiza	18.85
Bélgica	5.05

San José, Agosto 20 de 1924

Baile de resistencia en Cartago

Los empresarios del Salón de Cine en la ciudad de Cartago, tienen la idea de llevar a efecto en día próximo un baile de resistencia, en vista del éxito que se obtuvo con el de esta capital.

De llevarse a cabo este baile posiblemente se haga un sábado.

¿Lo permitirán las autoridades de aquella ciudad? ¿Lo consentirá el público cartaginés?

Boda Gómez Jiménez

El día primero de setiembre próximo contraerán matrimonio don Ricardo Gómez Hernández y la señorita Josefa Jiménez Cordero. El acto religioso se efectuará en la Iglesia de La Merced a las 7 de la mañana. "La Opinión" hace votos de eterna felicidad de los contrayentes.

Fiesta en la Liga Nicaraguense

El viernes próximo se verificará una interesante fiesta en La Liga Nacional Nicaraguense como un homenaje a don Adolfo Cárdenas, nombrado recientemente Sub-Gerente del Ferrocarril de Nicaragua.

Al acto han sido invitadas numerosas personas.

Harán uso de la palabra varios distinguidos oradores.

La recepción terminará con un suntuoso baile.

Viene Melico Salazar

De nuevo se anuncia la llegada al país del tenor nacional don Manuel Salazar quien ha resuelto pasar unos días de vacaciones al lado de los suyos.

Melico se encuentra actualmente en la Habana.

Un lagarto devora a un niño

"La Nueva Prensa" de ayer tarde, informa que en Parímina un enorme lagarto devoró a un niño de nueve años de edad.

Según el colega el menor, llamado Manuel Tenorio, se encontraba bañándose en una poza, del río que lleva el mismo nombre de la población, cuando un enorme lagarto hizo presa de él. Los compañeros del niño vieron alarmados cómo desaparecía el jovencito dejando una estela roja con su sangre.

El extinto era hijo de don Manuel Tenorio y de su señora esposa a quienes les damos el pésame.

VOCES AMIGAS que agradecemos

Nos complacemos en reproducir la siguiente nota:

"La OPINION"

Nos ha visitado "La Opinión", periódico sucedáneo de "El Diario del Comercio". Viene el nuevo colega con sus páginas ilustradas dando una gráfica idea de su organización, de sus posibilidades.

"La Opinión" trae en la diestra la bandera que sustentó el antiguo Diario del Comercio y como "centinela de los más altos intereses nacionales" se orientará en los mismos principios e ideales del viejo luchador que tan hermosas páginas

ha escrito en las lides del Derecho y de la Justicia.

"El Viajero" se complace en corresponder respetuosamente al saludo del nuevo colega que honra al país por sus esfuerzos que ostenta un personal de capacidades bien reconocidas y que representa una empresa de empuje a la cual debe Costa Rica entera corresponder a fin de que este representativo tenga una vida eficiente y digna de sus ideales.

N. de la R.—Mucho agradecemos la gentil deferencia del estimable colega "El Viajero", de cuya buena voluntad hacia nuestra empresa tomamos debida nota con la mayor satisfacción.

Fina atención de un colega

Con la expresión de nuestro agradecimiento tenemos el gusto de reproducir la siguiente nota que publica en sus columnas nuestro estimable colega "La Verdad", edición de ayer:

"NUESTRO COLEGA EL EX-DIARIO DEL COMERCIO HOY LA OPINION, DE MANTELES LARGOS.

Como ya saben nuestros lectores el Diario del Comercio ha cambiado de nombre aun que

no de ideales, pues lo orientarán las mismas preocupaciones reivindicadoras y de justicia que antes. En lo venidero se llamará LA OPINION y para inaugurar su nueva vida el pasado domingo nos visitó con manteles largos ostentando una carátula a dos colores y lleno de una nutrida información.

Hau probado sus propietarios y gerentes que todo lo vence el esfuerzo y por ello los hemos de felicitar renovándoles los más entusiastas deseos por que la prosperidad ideal y material sea la compañera de nuestros colegas."

OBSEQUIOS EN LA BODA RODRIGUEZ-RUIZ

La ceremonia matrimonial de don Juan Rodríguez y de la señorita Mercedes Ruiz, efectuada en la ciudad de Alajuela la noche del 15 de los corrientes, ha sido el más hermoso acontecimiento de aquella sociedad en los últimos meses.

Todo lo que integra la sociedad de Alajuela así como numerosas familias de Heredia y de San José, asistieron al acto.

La novia recibió numerosos presentes entre los cuales anotamos las cartulinas siguientes:

Hilda Rodríguez Carolina G. V. de Rodríguez, Rogelio Sotela y sra. Pompilio Ruiz, Anita de Soto, Compañeros Almacén E. Riba y Co. Claudia de Ruiz, Rafaela Ruiz, Juan Rafael Alvarado, Joaquín Rodríguez y sra. Aquiles Acosta y sra. Ernesto Solera Morera y sra. Leonardo Montenegro y sra. Raimunda Morera, Julia Acosta y hnas., Santiago Bourdit, Julio Aguilar, María V. de Alvarez e hijas, Julia Ruiz Fernández, Ramón Méndez y sra. Margarita Robles F. Claudia Soto Saborio, Olga Beer de Núñez, Joaquín Bernardo Soto Saborio, Leita y Marina Rodríguez G. Dido Beer Saborio, Julia Peña y hnos Crisina Casorla, Enrique Riba y Co., Lola González, Mercedes Riba, Dolores Arias, Delfina V. de González, Marco Aurelio Zumbado, Angela Jiménez y hnas. Joaquín Fernández Montúfar y sra. Octavio Coto R. Adilia Rodríguez G. Clemente Soto y hnas. Roberto Ruiz Fernández, Juan R. Ruiz Fernández, Ismael Rodríguez G. Ulises Rodríguez G. Clemente

Fernández y sra. Gilberto Fernández y hnos. María del Rosario Castro, José María Rodríguez y sra. Ismael Alfaro sra. y fam. Nelly Carriño y hnas. Emilia Saborio Cabezas, Adelita Lombardo, Rosa María Fernández Cruz, Antonio Rosich sra. y fam José María Agüero y sra. Cecilia Jiménez, Oliva de Conejo, Rogelio Ruiz y sra. Roberto Loria y sra. Oliva Quesada, Alejandro Fernández H. Jorge Sibaja y sra. Emilia Fernández R. Eloy Rodríguez y sra. Jesús Coto M e hijas, Eusebio Rodríguez sra. e hijos. Luis Castaing y sra. María Castro, Bernardo Soto, Eloisa S. de Oduber e hija, Maximiliano Soto y sra. Sarita Bañantes Oduber, José María Pacheco y sra. Rafael Fernández y sra. Paco Ruiz Fernández, Celina de Madrigal, Zenaida Bulgarelli, Víctor Pérez y sra. Juan Sibaja Soto y sra. José Joaquín Sibaja y sra. M. Etelvina Sibaja y hnas. Joaquín Sibaja M. Luis F. Montoya R. Elena de Castro, Miguel Angel Cordero y sra. Caridad y Alicia Chacón, René Cabezas, Santos Lobo sra. e hijo. Talía Villalobos William Hayes Crawford, Tranquilino Chacón, C. A. Hernández y sra. Cornelio Urbina y sra. Víctor M. Ruiz R. y sra. Lía de Cruz y hna., Angela Conejo, Enriqueta de Rothe, Guillermo Troyo y sra. Moisés Rodríguez G. Julia Rothe, Alberto Córdoba, Isabel y Bambino García, Ricardo Reyes Vargas, Juan Bautista Ortiz y sra. y José Manuel Ortiz E.

Por la ventura de los nuevos esposos formulamos nuestros sinceros y cariñosos votos.

Circular relativa a la reconstrucción del Colegio Seminario

San José, 12 de agosto de 1924.

Señor: Entre los edificios más dañados por los terremotos de este año, se encuentra el COLEGIO SEMINARIO de esta ciudad. Una parte del edificio se ha podido arreglar; otra, aunque en bastante mal estado, presta todavía algún servicio; y la tercera, en fin, fué necesario derribarla por completo.

La reedificación de las partes afectadas; la nueva construcción de aquella que fué totalmente destruida, supone, como Ud. no dejará de comprender ingentes gastos, para hacer frente a los cuales, nuestra Iglesia de Costa Rica, a cuyas temporalidades pertenece dicho edificio, no cuenta con los medios necesarios.

A nadie escapará la importancia que en nuestra vida social y religiosa tiene el COLEGIO SEMINARIO: es el plantel en donde nuestros hijos reciben sólida instrucción cívica y religiosa, impartida por los sabios, abnegados y serios profesores Paulinos: es el único colegio, para hombres, que en esta ciudad cuenta con internado. A más de lo dicho, tiene el Seminario a su cargo, la nobilísima tarea de formar el Clero de nuestra Arquidiócesis.

Pensando los suscritos en las razones apuntadas; reflexionado que ningún otro edificio en San José, entre los dañados por los terremotos, por las razones y fines expuestos, está tan necesitado del apoyo material de los católicos costarricenses, hemos dispuesto constituirnos en Junta con el fin de levantar una suscripción pública que venga a llenar esta necesidad.

La tesorería la hemos confiado a la Librería Lehmann (Sauter & C.), a donde puede mandarse directamente cualquier óbolo, indicando su destino: un donativo, por pequeño que sea, siempre será útil.

Hemos autorizado también a las Celadoras y Celadores de la "Sociedad de Sufragios" para que puedan coleccionar óbolos con el mismo fin. En este caso, los Celadores los entregarán a don Eladio Prado, administrador de dicha Sociedad, quien los depositará en la Librería Lehmann.

Los donativos pueden ser mensuales o por una sola vez. Presentando a Ud anticipadamente nuestros agradecimientos, tenemos la honra de suscribirnos de Ud. muy attos, y SS. SS.,

C. González Rucavado—Federico Sauter—Eladio Prado—Alberto F. Brenes.

De nuestros corresponsales

San Rafael de Poás

Un grupo de amigos de la simpática señorita Nena Solís la obsequió el domingo último con una espléndida fiesta con motivo de la fecha de su natalicio, la cual se efectuó en su casa de habitación.

A las 23 horas se terminó el baile. La orquesta ejecutó un programa admirable. La festejada, así como su familia hicieron derroche de atenciones con los invitados.

Asistieron las siguientes señoritas: Nena Solís, Marta Rodríguez, Jovita Chaves

Delia Solís, Luz Marita Alvarado, Graciela Solís, Delia Ugalde, Luz e Isolina Chaves, Rosita y Casta Murillo, Rita Solís, Alicia Sánchez y otras más.

Jóvenes: Luis Solís, Humberto Sánchez, Juan Bta. Solís, Horacio Murillo, Luis Chaves, Ofelio Soler, Beto Ugalde, Carlos Rojas, Toño y Juan Murillo, Rubén Solís y Fernando Salazar.

La fiesta tenía que resultar muy llena de sorpresas agradables y de completa alegría, pues se festejaba a una buena damita por un grupo de amigos escogidos.

Corresponsal

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de Educación, al Personal Docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.



El mejor cuello para uso corriente y también elegante para etiqueta

Una característica de los cuellos duros IDE es la confianza de que son correctos para cualquier ocasión social o de negocios.

CUELLOS



Geo. P. Ide & Co. Inc., Fabricantes, Troy, N. Y., E. U. A. Agente para Costa Rica INTERNACIONAL AGENCIAS Sasso Hermanos

Apartado 186

San Jose, C. R.

Verdaderas Gangas

Ofrecemos:

Georgetts — Crespones — Marrocanes Seda Liberty — Charmeuses — Jersey

Y muchos otros artículos de alta novedad llegados por este último vapor.

LA GLORIA

José Ma. Calvo y Cía.

QUONG TAI CHONG & C^o, (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

TACK HING LUNG y C^o GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

Banco Anglo-Costarricense

El más antiguo del país — Fundado el año 1883

Los fondos de reserva son mayores que el capital

PAGA POR DEPOSITOS

A la vista 3 %
„ seis meses 4 „
„ un año 6 „

Manuel A. Quirós, Administrador

San José, 12 de Julio de 1924.

El Almacén de Muebles

Más Surtido y Barato

es el de

Hernández y Cía.

125 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Teléfono 972 :: Apartado 269

COLORO-ANEMIA

IODURO de HIERRO INALTERABLE

PILDORAS y JARABE

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS

BLANCARD

LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Elena Estrada V. de Pages, doña Elena Charvarría Escalante de Heymes, doña Piedad Vargas de García, doña María Ortiz de Lara, doña María del Rosario Solano de Morales, señorita Julieta López Borbón, señorita Virginia Osborne Borbón, señorita María Eugenia Osborne Borbón, y don Fernando Soto Guardia.

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: Ramona Madriz Solano, (1901) Jeseña Esquivel Priat V. de Orozco, (1898) Alberto Esquivel Sáenz, (1909) Mercedes Salazar Zúñiga, (1911) y Prof. Elías Salazar, (1922).

Comida Concierto

Hoy tendrá lugar en el Hotel Frances la comida concierto de los jueves. El programa musical será ejecutado por el Maestro Jiménez Rojas.

Felicitación

Nos es muy grato enviar nuestra cariñosa felicitación a

las señoritas María Eugenia y Virginia Osborne Borbón, hijas del hogar de don Adolfo Osborne y de doña Arabela Borbón, quienes con dos años de diferencia celebran en el día de hoy la fecha de su natalicio. También nos es muy grato saludar en este día a la señorita Julieta López Borbón, hija del caballero don Cayetano López García y de doña Mercedes Borbón, quien celebra la fecha de su natalicio.

El baile de la Independencia

Continúan los preparativos para el gran baile de la independencia en los salones del Club Internacional la noche del 14 de Setiembre próximo, en celebración del CIV aniversario de la independencia nacional.

Será esta una de las más hermosas fiestas del presente año.

En mejoría

Don Carlos Cubero, quien en días pasados, con motivo de una caída de a caballo sufrió la dislocación de una mano, ha entrado en un período

de mejoría, de lo cual nos alegramos.

Restablecida

Por carta que recibimos de la ciudad de Alajuela hemos sido informados que el estado de salud de doña Anita Lora v. de Figueredo, quien guardó cama en días pasados, es ya del todo satisfactorio. Mucho nos alegra el restablecimiento de esta estimable dama, y deseamos que su mejoría sea completa.

Bautizos

En la Parroquia de la Dolosa se han efectuado los bautizos siguientes: Danilo, nacido el 13 de julio, hijo de Santiago Mora y Petra Quirós, Rosa del Carmen, nacida el 17 de julio, hija de Manuel Obando y Francisca Murillo, María del Socorro, nacida el 7 de agosto, hija de Ramón Mora y Anita Ramírez, Miriam nacida el 24 de julio, hija de Enrique Ocampo y Evangelina Romero, Napoleón, nacido el 2 de Julio, hijo de Napoleón Madrigal y Herminia Casasola.

Comida

Con ocasión de haberse celebrado ayer el día de San Bernardo, obsequió don Bernardo A. González en el Hotel Metropoli a varios amigos una comida. Ocuparon lugar en la mesa: don Eduardo Marchena, don Jorge Müller, don Manuel A. Sanchez, don Launario Rivas, don Adan Rivas, don Rubén Echandi, don Napoleón Valle, don Asdrúbal Villalobos, don Gonzalo Blanco y don Guillermo Tristán.

Durante la fiesta reinó mucha alegría y cordialidad.

Don Julio Revilla

Después de haber guardado cama por varias semanas se encuentra ya en vías de restablecimiento don Julio Revilla.

Nacimiento en Alajuela

En la ciudad de Alajuela el hogar del Rev. L. D. Rauns, Pastor Metodista, y su señora esposa doña Mayme Johnson se encuentran de gala con el nacimiento de un varoncito. Nos es muy grato enviar a

los padres nuestra congratulación, deseando dicha para el recién nacido.

Delicada operación

En la clínica del Dr. Hernández ha sido sometido a una delicada operación por los Drs. Quesada, Hernández y Soto, don Santiago Fernández Yglesias, cuyo estado de salud ha continuado siendo bastante satisfactorio, de lo cual nos alegramos.

Distinguidos viajeros

Por la vía del Atlántico, saldrán en tren ordinario de esta capital con destino a Lima, donde embarcarán para Europa, don Roberto Brenes Gudiño, su señora esposa doña Paulina y su hija la señorita Paulinita, en viaje de recreo. Deseamos a los estimables viajeros una grata travesía.

El Dr. Pasos Arana

Ha llegado a Puntarenas, procedente de Nicaragua, el Dr. don Manuel Pasos Arana, una de las personalidades de

más prestigios en la vecina del Norte. El Dr. Pasos Arana permanecerá durante algunos días en el Puerto del Pacífico. Nos es muy grato presentarle nuestro saludo.

De Heredia

Próximamente saldrán para los Estados Unidos don Ramón Solera y sus hijos. El Sr. Solera permanecerá varios meses en Nueva York, donde dejará a sus hijos en un colegio, regresando luego a esta ciudad.

Luisito Zeledón

Ayer cumplió el tercer aniversario de su nacimiento Luisito, hijo primogénito de don Luis Zeledón y de su señora esposa doña Celia Valenzuela.

Con tal motivo se efectuó en la casa de habitación de los padres una alegre piñata, a la cual asistieron numerosos amiguitos del festejado para quien deseamos muchos años más de vida.

Teatro Nacional

Viernes 22 de Agosto de 1924

Segundo concierto por el árbitro del sentimiento y la ejecución: el preclaro concertista alemán de violín

WILLY BURMESTER

El éxito más grandioso presenciado en Costa Rica

Véase el monumental programa

NOTA.—Las localidades están hoy a la venta en la Librería Lehmann (Sauter y Cía.) y mañana, durante todo el día, en el Teatro Nacional.

Lotes para construir

Según aviso publicado en el Boletín Judicial, el 29 de este mes a las 13 horas se rematarán por el Juez 3.º Civil los lotes pertenecientes a la Sociedad de Señoras de la Caridad, situados entre las avenidas 10 y 12 calle 6.a Sur (en la Puebla). Se admiten posturas dando al contado la quinta parte del precio, y después una quinta cada año, con interés de 12 por ciento anual.

Se puede ver el plano en el Juzgado.

Teatro Nacional

Willy Burmester, el mago del violín, dará mañana viernes el segundo concierto

Que es esperado por nuestro culto público y por los músicos de esta capital con inusitado entusiasmo, que confirmará a este notable bilisimo concertista alemán el dictado de eminente de que vino precedido, y que aseveró el justo criterio de la distinguida y numerosa concurrencia que llenó completamente el teatro la noche del sábado último, fecha memorable de su presentación, que quedará marcada con letras de oro en los anales artísticos de Costa Rica donde jamás había llegado un intérprete tan exquisito y virtuoso.

Willy Burmester pertenece de lleno a esa pléyade de superhombres que no ven la realidad de la vida; cuya imaginación poderosa, vuela en alas de sus divinas inspiraciones por muchos ideales do impera la belleza en toda la sublimidad de sus obras portentosas.

Es uno de esos seres, por desgracia rarísimos, que nacen y viven para el arte a que se dedican, que profesan como una religión que absorbe todos sus pensamientos y aniquila en ellos toda idea malsana y todo sentimiento innoble.

Así lo indica el puritanismo artístico que se revela en sus colosales interpretaciones.

Este segundo concierto, cuyo programa selectísimo tendremos el gusto de publicar, será una nueva revelación de sus indiscutible personalidad artística, de su preclaro talento y de sus excepcionales facultades reconocidas en el mundo del arte y sancionadas por nuestro culto público la noche de su presentación.

Pomada Salomón

Pasada la Gran Guerra se ha podido preparar de nuevo. Pomada Salomón para curar úlceras, almorranas, y preparada para la curación del reumatismo. Cada cajita contiene instrucciones y certificados auténticos que la recomiendan. Depósitos principales: Botica Francesa y Botica Oriental. San José Costa Rica.

De Ocasión

Ofrezco varias urnas para mostrador, cajas de hierro y vitrinas propias para una joyería o tienda de lujo.

Entenderse con

TOMAS FERNANDEZ

Apartado 614 — Teléfono 198

JABONERIA

DE Jesús M. Castro V.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

Los Callos Nunca Disputan Con "Gets-It"

No tienen tiempo ni siquiera para alzar una protesta. Un toque de "Gets-It" los pone



a dormir para siempre. Dos o tres gotas los marchita, quedando como fragmento sobre de tejido muerto que fácilmente se le desprende con los dedos. No falla. Es igualmente bueno para las callosidades. Cuenta una pequeña—en todas partes.—E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.



Omisión involuntaria

En la lista de coronas enviadas a la memoria de don Manuel Blanco, involuntariamente se omitió la de don Favio Calvo y Sra., a quienes damos las más cumplidas excusas.

Nuevo Depósito de Maderas

Local contiguo a "La Provedora"

Maderas del Pacífico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de materiales para construcción.

Precios moderados

Teléfono 1048 Apartado 614

NOTA EDITORIAL

Un veto vergonzante

"La Gaceta" de ayer publicó un decreto en el cual el Congreso Constitucional de la República, considerando que es un deber patriótico honrar la memoria de los preclaros hijos de Costa Rica que por sus méritos y virtudes cívicas constituyen ejemplos dignos de ser imitados, manda imprimir los documentos relativos a la actuación del Presbítero don Florencio del Castillo, como diputado por la provincia de Costa Rica a las Cortes generales y extraordinarias de la Monarquía Española que se reunieron en Cádiz de 1810 a 1813; y destina al efecto hasta la suma de mil quinientos colones (C 1 500.00), para lo cual se amplía el Presupuesto vigente de la Cartera de Educación Pública.

Dicho decreto está fechado a los treinta días del mes de julio último; y al pie de las firmas del Presidente y Secretarios del Poder Legislativo aparece la siguiente razón:

"Habiendo transcurrido el término de diez días a que se refiere el artículo 90 de la Constitución Política, sin que el anterior decreto haya sido sancionado ni objetado por el Poder Ejecutivo, por tanto, ejecútase" y firman don Ricardo Jiménez y el Secretario de Hacienda señor Soley Güell.

Bien que el uso haya consagrado esa fórmula particular de veto vergonzante, lo que la Carta Política dispone es que "ningún proyecto de ley, aunque esté aprobado por el Congreso, tendrá fuerza de ley sin la sanción del Poder Ejecutivo; si éste tuviere a bien dársela, lo hará mandándolo ejecutar y publicar, pero si se la rehusare, lo objetará y devolverá al Congreso con las objeciones que le haga" (artículo 87), a lo cual agrega el artículo 88 que "el Poder Ejecutivo puede objetar cualquier proyecto de ley, bien sea porque lo juzgue del todo inconveniente, o bien porque crea necesario hacerle variaciones o reformas, y en este caso las propondrá".

Así pues, la Constitución parece contemplar dos casos, el de sanción o el de veto nada más; para el primero los únicos requisitos que ella exige son el ejecútase y la publicidad; para el segundo, razonar el veto y devolver la ley con ésta a la Cámara, para que ella resuelva. Sin embargo, del contenido del artículo 90 que expresa que "para que se considere objetado por el Poder Ejecutivo un proyecto de ley, es indispensable que sea devuelto a la Secretaría del Congreso, dentro del preciso término de diez días hábiles y si así no se verificare se tendrá por ley de la República",—disposición que tiende a delimitar el derecho de veto del Ejecutivo, concediéndole un plazo perentorio e improrrogable para ejercerlo, bajo la prevención de que a los diez días será ley cualquier proyecto no objetado en forma y tiempo,—se quiere sacar "a fortiori" otro caso más: el de que el Ejecutivo ni apruebe ni rechace, y sin embargo ejecute por el transcurso del término de diez días dicho, que se refiere única y exclusivamente a los vetos y nada tiene que ver con el procedimiento sui-generis y pilatesco que el actual Gobierno ha puesto en boga.

Porque si el artículo 87 dice que ningún proyecto de ley, aunque esté aprobado por el Congreso, tendrá fuerza de ley sin la sanción del Poder Ejecutivo (o en su caso, sin el resello de la Cámara tras el veto de aquél) ¿cómo concebir que un decreto legislativo no sea sancionado ni objetado por el Ejecutivo y sin embargo pueda convertirse en ley por el simple transcurso del tiempo, si nuestra Carta Fundamental instituye al Ejecutivo como colegislador con la única y exclusiva excepción de los cuatro casos expresos que enumera el artículo 91, o sea elecciones que le toque hacer al Congreso y renuncias o excusas a ellas relativas; traslado de lugar, suspensión o prórroga de sesiones; declaratoria de formación de causa contra individuos de los Supremos Poderes; y reglamento interno de la Cámara?

¿Cómo compaginar que el ilustre juriconsulto don Ricardo Jiménez declare por sí y ante sí que un decreto legislativo—como el del Padre Castillo ahora—no ha tenido ni su sanción ni su veto ejecutivo, con la regla expresa del citado artículo 91 que dice que "la sanción del Poder Ejecutivo es necesaria en todas las resoluciones del Poder Legislativo, excepto las antes referidas"?

Se dirá: es que el señor Presidente tenía la voluntad de vetar y como no lo hizo dentro de diez días hábiles, debe tener después de ellos como ley de la República el decreto de que se trata; pero en ese evento, lo correcto sería expresarlo así y no declarar que ejecuta la ley sin sancionarla ni objetarla, puesto que si no usó en el plazo constitucional el derecho de veto de conformidad con los artículos 87 y 88 ya citados, nada lo exime de la sanción imperativa establecida por el artículo 91, salvo que la Constitución siga siendo en las manos actualmentemente presidenciales un misero chiffon de papier.

Ahora bien, la formulita que cuestionamos es simplemente

adecuada para vetos vergonzantes, para casos en que el Ejecutivo lavándose las manos a lo Pilatos, quiere rehuir responsabilidades y no decir ni sí ni no, ni dar la razón de su inhibitoria, que el país tendría siempre derecho a conocer en todos sus detalles.

Aplicado el sistema de nuevo cuño al decreto en que el Congreso, por considerar "que es un deber patriótico honrar la memoria de los preclaros hijos de Costa Rica que por sus méritos y virtudes cívicas constituyen ejemplos dignos de ser imitados"—ordena un homenaje a la memoria del ilustre Presbítero don Florencio del Castillo—preguntamos: ¿don Ricardo Jiménez disiente de aquel alto y noble parecer del Congreso? ¿Juzga él que no es deber de patriotismo honrar la memoria de los grandes costarricenses? ¿O es que piensa en su fuero íntimo que el Padre Castillo careció de los méritos y cívicas virtudes necesarias para que su ejemplo sea digno de imitación en la posteridad? ¿O acaso el homenaje del Congreso a aquel prócer le parece injusto? ¿O inadecuado? ¿O demasiado caro? ¿O inoportuno?

Tiene que ser así; pues de no ser así ¿por qué no sancionó el decreto? ¿Será por la calidad de las personas que han recogido diligentemente y patrióticamente los documentos de las Cortes de Cádiz y que lanzaron la idea de imprimirlos,—personas que no pertenecen al círculo político del actual Gobierno? Sería ello una mezquindad repugnante. ¿Será por economía? Es indefendible el argumento tratándose de una suma tan pequeña, que se pierde como una gota de agua en el torrente de los créditos extraordinarios que el propio Ejecutivo ha gestionado y obtenido; que se pierde como un grano de anís en la cosecha de aumentos al presupuesto en que fué pródiga la reciente legislatura ordinaria de la Cámara.

Mil quinientos colones están mejor empleados en un opúsculo de documentos históricos inapreciables, que en gasolina para automóviles oficiales destinados en gran parte de su tráfico a asuntos personales indecibles, no a tareas serias ni a diligencias urgentes en que el Estado derive alguna utilidad o provecho por pequeño que sea.

Y sobre todo, jamás se ha hecho nada para conmemorar la obra digna y alta del Padre Castillo en bien de la tierra que le vio nacer; ésta tiene en él a uno de sus más altos valores coloniales, a uno de sus más distinguidos intelectos antiguos; y ahora que al través de más de un siglo de olvido e indiferencia, la representación del pueblo costarricense le otorga una brizna de laurel, el Presidente de la República don Ricardo Jiménez se lava las manos de esa barbaridad... y ni aprueba ni desaprueba el decreto de honor que exalta la figura del prócer, recurriendo a un procedimiento inconstitucional, a una especie de submarineo legista que carece de seriedad siempre y más aún en el presente caso.

Será útil que los reporteros contertullos de la Casa Presidencial tratan de averiguar qué razón ha tenido el Lic. Jiménez para negar su apoyo franco al decreto que acogió por unanimidad de votos el Congreso Constitucional de la República y que el país mirará con veneración y respeto. Será útil saber también si el "ejecútase" es de mera fórmula o si, en efecto, se hará la edición de documentos de las Cortes de Cádiz relativos al Padre Castillo, aun cuando sus recopiladores no gocen de la gracia de las alturas; pues un proceder torcido desde sus comienzos puede traer otros a la sombra de fórmulas consagradas por el uso, como la que hemos examinado en estas líneas editoriales.

Los grandes hombres costarricenses no tienen buena fortuna con el Lic. don Ricardo Jiménez. Durante su primera Administración llegó al país un busto en bronce del eximio héroe de la patria, el ex-Presidente de la República Benemérito don Juan Rafael Mora,—busto en bronce que era una réplica del que en mármol se modeló en Italia para obsequiarlo a las oficinas de la Unión Panamericana en Washington. Aquel bronce debió ser colocado en el vestibulo del Palacio Nacional, en recuerdo de haberse declarado allí, en el edificio construido por el propio don Juanito, la Guerra Nacional contra los filibusteros. Pero no se hizo así; y el busto permaneció por meses y quizás años entre los cajones, guijeros, fierros viejos, y cachivaches del Taller de Obras Públicas, hasta que la familia del prócer lo reclamó para colocarlo en su tumba, en el Cementerio General de esta ciudad.

Le faltaba un "pendant" a ese hecho y ya ha sido fabricado en la segunda Administración Jiménez, con la nota marrullera que figura al pie del decreto legislativo mediante el cual Costa Rica, por primera vez, se descubre con devoción frente al recuerdo del Presbítero don Florencio del Castillo, glorioso representante de nuestra humilde Provincia en la asamblea más alta de la Monarquía española, cuyo ocaso comenzaba en América.

DUXBAK



La faja para transmisiones que emplean en Costa Rica los grandes aserraderos, beneficios de café, ingenios de azúcar, plantas eléctricas, etc.

Importada por
KOBERG & Cia.

Película policiaca

El personal de la oficina de detectives se encontraba en reunión general a las doce y media, hora en que al entrar el poeta Salazar fue silvada la diana. El mayor Rodríguez se encuentra en Puntarenas investigando un chanchullo del cual nos ocuparemos en su oportunidad.

Se perdió "Cafis"

Tan pronto llegamos a ese departamento donde diariamente desfila desde el más encumbrado señor hasta el más vil ratero, nos fue comunicada una noticia: "Cafis" el sastre, ha desaparecido de la capital.

El Coronel Pinaud lo ha buscado por todas partes y no ha sido posible dar con él.

Castillo ofrece C50 a quien le diga donde está. "Cafis" parece haber sido tragado por la tierra.

Le roban al Dr Zelaya

Cuenta don Ramón Zelaya que antenoche oyó un ruido misterioso en su oficina.

Preparadas las armas se dirigió al teatro de los acontecimientos y pudo descubrir la verdad. Un gamín echaba en una olforja cuanto encontraba a comodidad y al ver a don Ramón puso pies en polvorosa, pero más tarde fue capturado.

Robo de manteca

El señor Domisiano Gutiérrez, dueño de una carnicería, notaba diariamente que de su establecimiento desaparecían depósitos de manteca, muslos de vaca, lomo de novillo y carne de toro.

Puesto una noche en asecho logró capturar al caco que era nada menos que un empleado.

Fechorias en un taller

El taller de Carpintería de don Rafael Brenes fue visitado por los cacos quienes no dejaron ni una herramienta.

Hechas las investigaciones se capturaron a los delincuentes que se hallan entre rejas.

Asalto

En San Cristobal de Desamparados fue asaltada la casa de don Ismael Muñoz.

Unos desconocidos armados hasta los dientes se llevaron dinero muebles y objetos de valor.

Se le sigue la pista a los truhanes.

C500 que desaparecen

Cuenta don Rafael Araya que de su casa han desaparecido C500 que guardaba como economías, no sabe cómo desaparecieron, pero los detectives lo averiguarán bien pronto.

El barrio México de fiesta

En el Barrio México se celebró ayer una bonita fiesta con motivo de la inauguración del alumbrado eléctrico en las calles 32 y 34.

Una sección de la Banda Militar recorrió las calles y hubo por todas partes de rroche de alegría.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Accidentes

Juan Chinchilla sufrió la dislocación de un pié al bajar del carro de tranvía, frente al Mercado.

María Gutiérrez de Moya ha sido trasladada al Hospital de esta capital procedente de San Antonio de Desamparados, por haber sufrido una cortadura en el brazo derecho.

La señorita Mercedes Otárola sufrió graves quemaduras con agua caliente en su casa da habitación. Su estado es de gravedad.

Una bomba reventó en la mano del niño Jesús Torres ocasionándole graves quemaduras.

Con una pierna en pésimo estado ingresó al Hospital de San Juan de Dios el señor Tomás Brenes, a quien una carreta cargada de piedras le pasó por encima.

trabaja en compañía de su padre. Recibió golpes de alguna consideración en la cabeza. Su estado no es de gravedad.

Cayó de un andamio el menor Guillermo Sánchez, quien

Teatro Nacional

Próxima temporada por la Gran Compañía Española de **OPRETAS** y **REVISTAS**

Inés Berutti

70 artistas.—Gran Cuerpo de Baile

Grandioso Debut en la próxima semana

Abono Único para diez funciones

De la farándula diaria

¿Qué gran país es Costa Rica! Las calles y los caminos están que infunden pavor al transeunte, en constante peligro el pobre de quedarse pegado, y ahora se les ocurre a los excelentísimos señores del Gobierno que los únicos responsables del abandono son los ingenieros costarricenses, porque estos caballeros no sirven para nada.

Por supuesto, los ingenieros han pegado y con sobra de razón el grito al cielo.

¿Qué culpa tienen ellos de que los municipios derrochen los dineros comunales en otras cosas?

¿Qué culpa tienen ellos de que en una república de agricultores se vayan, cada año, más de veinte millones en todo menos en vías de comunicación? Eróguese siquiera un diez por ciento de esa suma fabulosa en caminos, y entonces los tendremos.

Pero no se hable de traer del extranjero eminencias en ingeniería, porque nada podrán hacer sin gurbia para el asfalto o para los adoquines que se necesitan. ¡Como nada podría hacer la mejor cocinera del mundo, si no le dan plata para confeccionar el menú!

¡Ah! ¿pero quién convence a los que tan sabiamente nos llevan de la rienda desde el 8 de mayo? Los culpables son los ingenieros costarricenses, y no hay ser humano que pueda sacarles esa idea del cerebro a nuestros gobernantes *cumbres*. Porque aquéllos no saben nada. Porque son improvisados. Porque no usan el *mister* antes de sus apellidos.

No hay remedio, los Ingenieros tícos tienen la culpa.

Nótese que lo de llamar improvisados cábalmente a profesionales, es mafia vieja en Costa Rica.

Viene desde los remotos tiempos del Sr. Acosta, el famoso gobernante de las lágrimas, del diurno y nocturno sueño, de los banquetes y de los perdones a diestra y siniestra.

El y sus notables colaboradores, sobre todo don Aquiles (estudió en la Escuela Militar de Berlín el arte de la Guerra y de la Marina), tenían por costumbre defenderse de los más severos cargos en su contra espetándole al que se atreviera la palabra fatídica: *improvisado!*

Los de ahora siguen el paso a los de ayer.

Y tienen razón; ¿acaso no se han pasado la vida, desde don Pompilio hasta el Sr don Filo estudiando para *menistros?*

¿No son por ventura soles brillantes en nuestro patrio suelo?

Termino ya con vías de comunicación y con eminencias, y no digo que este es el único

pueblo del mundo en el cual los *menistros* de Fomento de todo sabrán menos de ingeniería (¡y hablan de imprevisación!), para tocar otro punto de actividad: el de la libre importación de madera, zinc, etc; a fin de favorecer a los damnificados en el terremoto.

¿Quiénes son los favorecidos? ¿Cuántos damnificados están importando zinc o madera?

Podría responder a estas preguntas el Sr. Secretario de Estado en el Despacho Hacienda.

Pues así como esa LEY DE EMERGENCIA se hace todo entre nosotros. A tontas y a locas.

Esto sí que se llama preparación hacendaria. Estos señores sí que no están hechos de imprevisto.

¡Qué va! ¡Bien preparados! ¡A la altura de los Clemenceaus y de los Limentoures!

Roberto Robert de la Robertera

La uota política

Don Gerardo Zúñiga Montúfar ha sido nombrado Cónsul General de Costa Rica en Chile

Desde los últimos acontecimientos políticos que llevaron a la Presidencia de la República al Lic. Jiménez, se aseguraba que el diputado suplente ex-echandista y actualmente reformista señor Gerardo Zúñiga Montúfar sería nombrado por el gobierno republicano de don Ricardo Jiménez, Cónsul General de nuestro país en Chile. Entonces se comentó de diferentes maneras este posible nombramiento que ahora ha sido confirmado.

Pasada la lucha política nadie se volvió a ocupar del asunto.

Ultimamente, al finalizarse el período de sesiones ordinarias del Congreso, oímos decir en un corrillo de Diputados que al fracazar un proyecto del Ministro de Relaciones Exteriores, para que se aumentara la partida de eventuales "se aguaba" una combinación.

Ahora bien. Como entonces nos fué imposible poner las cosas en claro para publicar una noticia veraz al respecto, preferimos guardar silencio sobre tan extraña manifestación.

A todo esto el señor Zúñiga Montúfar alistaba sus maletas para trasladarse a Chile.

La noticia de su nombramiento para el cargo indicado la recibimos ayer de fuente oficial. Aún más. Por la tarde tenía el señor Ricardo Jiménez en su elegante escritorio las letras patentes que acreditan al señor Zúñiga como Cónsul

General de Costa Rica en la República de Chile, con residencia en la bella ciudad de Santiago.

El señor Zúñiga partirá dentro de pocos días.

Su curul será ocupada por el señor Ortiz Odio.

Vuelve el Conductor Vargas Gagini a su puesto en el Ferrocarril al Pacífico

Con verdadera satisfacción hemos visto de nuevo al competente y activo Conductor don Guillermo Vargas Gagini en su puesto del tren de pasajeros a Puntarenas, del cual había sido removido por motivos políticos, poniéndolo en trenes de carga o de trabajo.

Sus actuales jefes, comprendiendo lo que valen elementos de la talla del Sr. Vargas Gagini, correcto, caballeroso y cumplido han vuelto sobre sus pasos, haciendo a un lado la política; y al buscar y encontrar al hombre para el puesto, han reconocido sus méritos y le han hecho justicia. Lo celebramos sinceramente.

Cables

Viene de la página 1 que verdaderamente no tuve una buena oportunidad de conocerlos.

Dijo que recordaba haber asesinado a una docena de niños y jóvenes, y que está absolutamente seguro de que a otros más también había asesinado, pero que nos los recordaba.

Los padres cuyos hijos se han perdido misteriosamente desde hace tiempo celebraron en masa una asamblea, con el objeto de pedir personalmente a la policía, que se supone tiene en su poder conocimiento exacto de la carnicería de Harmann, que sea juzgado inmediatamente.

Importante prevención del Director de Policía

"La Gaceta" publica el siguiente aviso de la Dirección General de Policía que conviene tener en cuenta en lo sucesivo:

"Como algunos Agentes comerciales sin miramiento por las leyes de ornato y ningún respeto por la propiedad ajena, para hacer propaganda a las mercaderías envían empleados a fijar anuncios en las paredes, esta Dirección General para desarraigar esos abusos les previene: que en cumplimiento de lo que dispone el artículo 164 del Reglamento de Policía, los hará responsables de esas infracciones, siempre que no hayan obtenido el correspondiente permiso del dueño de la propiedad, pues no es conveniente manchar paredes acabadas de pintar y en que los interesados ponen especial empeño en mantener limpias.

San José, 18 de agosto de 1924.
El Director General de Policía
RICARDO MONGE"

Enseres de caballeriza

En la caballeriza de don Paco Ruiz desaparecieron varios enseres por lo cual se hizo la denuncia correspondiente ante los detectives.

Los investigadores no tardaron en dar con el indiciado quien se encuentra entre rejas.

El señor Ruiz no pudo recuperar sus valores.



La mejor! Garantizada!
Venta exclusiva
TIENDA ROMERO
González Hermanos

La Cruz Roja y el campeonato de baile

En un periódico de ayer tarde el Oficial Mayor de la Cruz Roja trata de justificar la actitud de brigada de esa institución durante las cincuenta horas que duró el baile de resistencia.

Dice que el organizador se deshace en elogios para el cuerpo. ¡Claro! Como que le economizó varios centenares de colones que debieron haberse gastado en un servicio particular.

El público ha mirado con profundo desagrado la actitud de la Cruz Roja manteniendo un cuerpo auxiliar día y noche a las órdenes de un empresario de espectáculos públicos que solamente a él beneficia.

Los oficiales de la Cruz Roja con equipos y medicamentos del mismo cuerpo se jalaron un papelón. Daba pena verlos trabajando afanosamente como si se tratara de una campaña. El espectáculo era del todo inmoral.

Persiguiendo la marijuana

La policía le sigue la pista a un sujeto que en otras ocasiones ha introducido marijuana al país.

Actualmente ha sido acusado por mantener un fumadero y por expender toda clase de drogas heroicas. Duro con él.

Atencion del señor Consul de Venezuela

Con motivo del sentido fallecimiento de don Félix F. Noriega, quien desempeñaba el cargo de Cónsul General de Colombia con residencia en esta capital, el señor Cónsul General de Venezuela, don Juan Santaella, dispuso mantener antier a media basta, durante todo el día, el pabellón de su patria en el edificio del Consulado que desempeña. Esta delicada atención

del señor Cónsul venezolano en homenaje a la memoria de su colega desaparecido, ha sido objeto de la mayor simpatía en la colonia colombiana residente en esta ciudad.

Chica que se envenena

Una joven de ojos pardos y boca bermeja apuró ayer siete pastillas de sublimado por cuanto el galán de sus amores la cambió por otra.

La Chica fué auxiliada por un empírico. Se encuentra fuera de peligro e insiste en morir antes que continuar amando a un mal agradecido...

Pregoneros! Se necesitan; buena recomendación!! Acudan a este Diario

Teatro Nacional

Viernes 22 de Agosto de 1924
A las 8 y 30 p. m. en punto

Segundo concierto de violín por el Profesor WILLY BURMESTER

Programa

- I. — **Beethoven** Sonata Kreutzer para violín y piano. Adagio, allegro vivace. Tema con variaciones. Presto. Willy Burmester.—Franz Rupp.
- SONATA DE KREUTZER.—La obra más grande para dúo que ha compuesto Beethoven. Esta sonata la dedicó él a su amigo Kreutzer; por eso tiene ese nombre. Esta enorme composición cautivó tanto la fantasía poética del más célebre autor ruso León Tolstoy, que escribió la novela conocida por el mundo entero llamada «La Sonata de Kreutzer».
- II. — **Paganini**: Concierto RE mayor. Allegro Willy Burmester
- CONCIERTO PAGANINI —El concierto para violín técnicamente más difícil compuesto por el célebre maestro italiano.
- Ocho minutos de intermedio
- III. — a) RACHMANINOFF: Prélude.
b) LISTZ: Gnomengren.
c) CHOPIN: Etude opus 10 No. 5.—Franz Rupp.
- IV. — a) SCHUMANN Traumerei (Soñando)
b) HUMMEL (1778-1837): Vals.
c) WEBER (1786-1826): Danza Rural.
d) TSCHAIKOWSKY: Danza Napolitana.
Libre transcripción del Profesor Willy Burmester.
e) WIENIAWSKY: Fantasia "Fausto".
WILLY BURMESTER

Precios de las localidades

Palcos de 8 asientos	40.00	Butacas	5.00
Palcos de 6 asientos	30.00	Lunetas	4.00
Palco Secreto	20.00	Palco de Gal. Asiento	2.00
		Galería	1.00

Las localidades están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter & Co) y el viernes pueden obtenerse durante todo el día en la Boletería del Teatro Nacional.

NOTA: durante la ejecución de las piezas no se admitirá la entrada a las localidades. Las puerlas se mantendrán cerradas.

Un parecer sobre servicio cablegráfico noticioso

Con el título "un proyecto de ley" publica el "Viajero" de Puntarenas las siguientes líneas.

El diputado don Jorge Ortiz, ha propuesto a nuestra Cámara Legislativa un proyecto de ley que destina una partida de 300 dólares mensuales a fin de establecer un servicio diario cablegráfico, con el cual se beneficiará la prensa del país, mediante copias suministradas diariamente por la oficina que contrate ese servicio, a cada periódico.

El dictamen favorable a ese proyecto ha sido emitido ya por la Comisión correspondiente, por lo tanto pasará a ser ley de la República con el beneplácito de las gentes cultas que ven semejante obra de nuestro

Congreso como un acto de justicia y de solidaridad con el cuarto poder del Estado que redundará naturalmente en beneficio del país en general.

Cuando se estableció en Costa Rica la oficina del Cable, mediante contrato con la All America Cable, pensamos que era una gran conquista para el país puesto que nos sustraímos el tutelaje de las oficinas de San Juan del Sur en cuanto se relacionaba con este importante servicio de comunicación exterior y pensamos asimismo, por un momento, que establecida la

oficina matriz de cables en Puntarenas, tendríamos una gran ventaja en cuanto al servicio rápido de noticias cablegráficas, puesto que aquí mismo los periódicos de la localidad podrían adquirir tan valioso material de publicación.

El primer ideal de la oficina de cable, en realidad, al cristalizarse en un hecho práctico, fué un avance que nos puso en contacto inmediato con el mundo exterior, sin intermediarios que pudiesen ya entorpecer la eficiencia de este servicio, pero en cuanto a nuestra ulterior idea, esto es, en

cuanto a cables para la prensa la cosa no resultó, los beneficios fueron al alto comercio, los intereses comerciales y no pocos de particulares, burgueses adinerados.

Fuó una verdadera lástima que al discutirse el contrato del cable, no se hubiese establecido en su articulado una cláusula que mirara más a la obra cultural de Costa Rica que a los intereses materiales del negocio. Fué un descuido de la prensa nacional.

El diputado señor Ortiz y la Comisión dictaminadora del luminoso proyecto, han llenado el gran vacío por lo que, "El Viajero" les tributa un aplauso.

Robustez, desde la Infancia hasta la Vejez



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

EMULSION de SCOTT

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas.

Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.

Cámara española de Comercio

Un importante miembro de la colonia ibera nos hablaba ayer del proyecto de crear una Cámara española de Comercio como se ha pensado otras veces, y nos decía que era conveniente traer de nuevo el asunto al tapete por encontrarse en el país el Conde de Ba-

quer, distinguida personalidad que bien podría cooperar en esta importante obra.

El Conde de Baquer, aunque dedicará sus actividades a la industria maderera y en general a las empresas agrícolas, mira con simpatía cualquier proyecto que vaya en favor de la colonia española.

Bonos Nacionales de Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la **Construcción Urbana**, de acuerdo con la Ley N.º 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, 19 de Agosto de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica

Coronas enviadas a la memoria de don Ramón Rojas Weel

El sentido fallecimiento de don Ramón Rojas Weel, en la ciudad de Cartago en días pasados, ha sido un intenso duelo social, demostrado con la numerosa concurrencia que asistió a los actos del funeral y del entierro.

Entre las muchas coronas enviadas anotamos las cartulinas siguientes:

Empleados de la Penitenciaría, Guillermo Rojas A., Víctor Manuel Sartoresi, María Teresa de Sartoresi, María Teresa V. de Guerrero, Feliciano de Sartoresi e hijas, Luciano Sartoresi, Salvador Santamaría, Víctor M. Cuvero, María Teresa de Cubero, Lastenia v. de Guier e hijos, Ramón J. Rivera B. Agustina O. de Rivera, Enrique y Elisa Coto, Emilio Echeverría y sra, Enrique Saborio G., Angelina S. de Saborio, Club Sport Catagines Benigno Quintero y sra, Gonzalo

Proxima fiesta del Club Sport La Libertad

Hemos recibido la circular que dice:

San José, 19 de agosto de 1924.

Señor:

Tenemos el gusto de invitar a Ud. a la fiesta mensual que se verificará en nuestros salones, de acuerdo con el programa anotado al pie, el día 24 del corriente a las 20 horas.

La Directiva

Conferencia de la Señorita Angela Acuña sobre el deporte y el baile moderno.

Terminará la fiesta con un baile de confianza

Esta invitación se exigirá a la entrada.

TALLER ELÉCTRICO Juan R. Acuña C.

Detrás de La Dolorosa

Reparación de cocinas y toda clase de aparatos eléctricos a domicilio

GARANTÍA ABSOLUTA

Este Doctor Há Observado Los Resultados De Lavol Sobre el Eczema.

Venta de viveres

El Gobierno ha abierto el expendio de viveres de primera necesidad en la Fábrica Nacional de Licores, lo que da oportunidad a que durante las primeras horas del día se reúnan en aquel lugar la mayor parte de la pobraería de San José.

En la mañana de ayer habían no menos de 400 personas entre mujeres, chiquillos y hombres, en demanda de arroz, dulce y frijoles.

Este doctor há observado los resultados de Lavol sobre el Eczema. Lavol es un líquido purificador y cicatrizante. Aplicado a la piel hoy en la noche.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Dos duelos

José Angel Gómez, de 19 horas, vecino de Cartago, hijo de Juan Gómez Mesén y Lilia Vargas.

Sara Castro, de 6 años, vecina del Cantón del Hospital.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

Urodonal y la Gota

OPINIÓN MÉDICA:

El Urodonal, administrado en el momento de las manifestaciones agudas de la gota no tiene ningún efecto dañoso, como los salicilatos, ningún efecto peligroso y a veces temibles como el colchico. La intensidad de los dolores disminuye y en muchos casos la duración de los accesos es muy notablemente reducida.

DR. F. MOREL
Médico Mayor de la clase retirado, antiguo Médico de los Hospitales de la Marina y Colonias

Comunicaciones a la Acad. de Medicina (10 Nov. 1908), Acad. de Ciencias (14 Dic. 1908).

Arenillas, Cálculos, Acideces, Reumatismo, Neuralgias, Arterio-Esclerosis

El URODONAL realiza una verdadera sangría urica (ácido urico, urates y oxalatos).

El Martirio del Gotoso.

El URODONAL limpia el riñon, el hígado y las articulaciones; disuelve el ácido urico activa la nutrición y oxida las grasas.

Agente en Costa Rica

Triste fin de Minuto

Minuto era un lindo perrillo lanudo que vivía en las cercanías del Teatro Moderno.

Era una verdadera monada el animalito. Parecía haber nacido para jugar con una niña romántica o para dormirse cariñosamente en el regazo de una novia frívola.

En las mañanas de sol y de luz se echaba en la acera a contemplar el desfile de gentes que se dirigen a sus quehaceres; en las tardes serenas jugaba con algunos compañeros más grandes y feos, por lo cual sufría los reproches de su hermosa dueña, y por las noches salía de la casa discretamente como si fuera a andadas amorosas.

Era negro como un minuto de pesadilla, o como una pena. Minuto se hallaba ayer en la mañana en media calle cuando

tranquila, Minuto dormía a pierna suelta.

Quizá soñaba en la perrita de la cual estaba enamorado.

La bomba avanzó y convirtió en papilla a Minuto.

Su bella propietaria lo ha llorado mucho.

"La familia, como diría Tristán, ha sido dolorosamente comovida".

Ayer se celebró el sepelio. Cuatro rapaces le dieron sepultura en un patio vecino.

La dueña de Minuto está muy triste.

Se compran números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas del año de 1923.

Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
Julio	Martes	10.

Gyraldose para los cuidados íntimos de las Señoras

Excelente producto no tóxico, decongestionante, antileucorreico y cicatrizante. Olor muy agradable. Uso continuo, muy económico. Asegura un real bien estar.

La **GYRALDOSE** es el antiséptico ideal para viajes. Presentada en comprimidos estables y homogéneos. Cada dosis oclada en dos litros de agua es la solución perfumada que la Parisiense ha adoptado para los cuidados íntimos de su higiene íntima.

El antiséptico que toda mujer debe tener sobre su mesa de tocador.

Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, París. Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHES & C.

En resumen, nuestras conclusiones, basadas sobre numerosas observaciones que nos fué dado realizar con la Gyraldose, nos permiten aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorrea, el prurito vulvar, la uretritis, la metritis, la salpingitis, y en todas las circunstancias en que el médico quiera hacer la asepsia de las partes, recordando el adagio bien conocido: La salud general de la mujer está basada sobre su higiene íntima.

D^o HENRI RAJAT,

Doctor en Ciencias de la Universidad de Lyon, Jefe de Laboratorio de los Hospitales Civiles, Director de la Oficina Municipal de Higiene de Vichy.

Agente en Costa Rica

PALABRAS PERDIDAS de Jesucristo

"Verdaderamente esto es lo que nuestro Salvador, que murió por nosotros, dijo: El que está cerca de mí, está cerca del fuego y el que está lejos de mí, está lejos de la luz".

El anterior versículo que no aparece en ninguna parte en la Biblia, pero que se supone fue una de las auténticas "palabras perdidas" de Jesús, ha sido encontrado en un papiro manuscrito 200 años después de su muerte.

El manuscrito está redactado en armenio antiguo y fue descubierto por el doctor Harris, una de las autoridades inglesas en la materia en el antiguo Convento de San Lázaro, cerca de Venecia.

La existencia de este documento no era un misterio para los arqueólogos; pero el doctor Harris ha demostrado que la importante reliquia forma parte

del perdido "Tratado de Tatián" que volvió en el tiempo del Emperador Caracalla y fue el compilador de una de las primeras colecciones conocidas de los Evangelios.

Contiene, además, el siguiente versículo: "Esto también dijo Nuestro Señor: El Reino de los Cielos es como un mercader que busca perlas costosas y que encuentra una costosa y preciosa perla y va y vende todas sus posesiones y la adquiere a su precio".

Los teólogos de la escuela fundamentalista o modernista convienen en que Tatián fue una persona real que escribió meaos de 200 años después de la Crucifixión, la "Armonía de los Evangelios" adoptada por algunas sectas cristianas en Asia Menor y durante varias generacio-

nes como el texto autorizado.

Tatián ciertamente pudo ver las copias de los cuatro Evangelios de Mateo, Marcos, Lucas y Juan, como lo comprueba el hecho de que la "Armonía de los Evangelios" contiene muchos pasajes y expresiones paralelos o casi paralelos a los aceptados por las escrituras, circunstancia que ha hecho surgir esta cuestión:

¿Tuvo Tatián acceso a algún material auténtico que no pertenecía a los Evangelios? O estas "palabras perdidas" son meramente invenciones o versiones tendenciosas de las que existen en los Evangelios?

La actitud de los fundamentalistas ha sido trazada diciendo: "La Biblia, o nada. La Biblia sin sustracción, adición o cambio."

En oposición, los moder-

nistas sostienen que Cristo caminó y habló entre muchas gentes; predicó y las multitudes, y un gran número de sus oyentes deben haber conservado sus palabras escribiéndolas o por tradición oral y así pudieron llegar a la época de Tatián, por caminos que no fueran el de la lectura de los Evangelios.

Ambas escuelas están muy interesadas en esta cuestión, desde un punto de vista puramente histórico.

En otras supuestas "palabras perdidas" de Jesús tomadas del árabe y del sirio, existen estas: "Cualquiera que aspire a ser poderoso, es como un hombre que bebe agua del mar, y mientras más bebe más aumenta su sed, y no deja de beber sino hasta que perece."

Casa Se necesita

Pequeñita, higiénica, céntrica y contra temblores
INFORMES:
en esta Administración

Venta que trae recuerdos de una reciente anécdota

Los ministros de Francia buscando perlas perdidas

La reciente venta del collar de perlas que perteneció a Mme. Thiers, ha dado actualidad a una anécdota de la guerra recién pasada. Recuérdase que al avanzar los alemanes sobre París, el estado mayor general pidió al Gobierno que saliera de la capital al fin de facilitar las operaciones militares. Al salir los ministros para Burdeos, alguien recordó las joyas de la corona de Francia y otras que se hallan en el Louvre.

El director del museo puso las joyas, incluyendo las perlas de la esposa del expresidente, en un maletín de cuero ordinario, y lo puso en manos del subsecretario de Bellas Artes, M. Dalmier. Apenas llegado a Burdeos éste se apresuró a buscar quien tomara la responsabilidad de custodiar las piedras preciosas y al fin en consejo de ministros se acordó ponerlas bajo

la custodia del Banco de Francia.

El director del Banco, M. Rubinlao, declaró que las recibiría bajo inventario. Contando las perlas estaban en sala del consejo, cuando el torzale cortó aquellas se escaparon por el piso. Hétenos aquí a los señores ministros, con los ojos saltados y jadeando en cuatro pies en busca de las perlas. Después de mucho rebuscar hubieron de conformarse con 145, y nadie pegó los ojos hasta no recibir confirmación del director del Museo de que efectivamente ese era el número exacto de las perlas del collar.

Para distribuir programas, pegar carteles y cualquier clase de propaganda, puede llamar a

Luis Miralles

Oficina de Mr. GIRTON

GRATIS!

Por cada paquete de Cigarrillos LUCKY STRIKE que compre en cualquier lugar de Costa Rica, se le obsequiará una cajetilla de fósforos.

Exíjalos por cada paquete

Exíjalos por cada paquete

GRATIS!

Contra los bailes de resistencia

Los señores Curas de las Parroquias de esta capital se preparan con el fin de predicar el domingo próximo en los oficios religiosos contra el baile de resistencia efectuado últimamente en el Teatro América el cual consideran inmoral y atentatorio contra las buenas costumbres y la salud de los concursantes.

Un sacerdote con quien hablamos ayer nos decía que la culpa no fue tanto de los que organizaron el baile como de quienes pagaron por presenciarle, presándole así apoyo.

¿Y qué dirán de las autoridades que lo consintieron hasta como de padrinos?

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marving Safe Co. Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Telefono 691 San José, Costa Rica Apartado 653

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY ETAT Manantiales del Estado Francés.

COMPRIMIDOS efervescentes en frascos.

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.

SAL

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

Doctor A. Peña Chavarria

De las Universidades de Colombia y Johns Hopkins

ESPECIALIDAD: Enfermedades de los niños y enfermedades tropicales

Consultorio del Dr. J. M. SOTO Frente a la Segunda Sección de Policía

TEL. 466 10 a. m. a 12

El Doctor Edgar Montealegre

tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales a sus amistades que viajen a Nueva York Práctica general, especializando en el diagnóstico y tratamiento del Asma, así como de las enfermedades del pulmón

485 Park Avenue, New York City

GRAN OPORTUNIDAD

La Tienda Mil Colores OFRECE

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí, bajo estas condiciones: El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición. SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2ª OESTE ANTIGUO LOCAL DEL DR. SALAS

Enrique Yankelewitz

Industria Francesa

Baratillos? ¡NUNCA!

Precios más bajos que en los baratillos? Siempre!

Ofreciendo además la ventaja de pagos por abonos semanales, quincenales o mensuales.

Consulte nuestros precios, pida los prospectos de nuestros dos sistemas de venta:

Carta de Crédito Simple
Carta de Crédito en Serie

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Maquinaria PARA BENEFICIAR CAFE, se vende en conjunto o separadamente.—Informará BOLIVAR SALAS, en la Limon Trading Company—Apartado 975.

Néctar Fino de Frutas garantizado absolutamente puro.—Bodega de vinos Kruse & Co.—Calle 6ª esquina 5ª avenida.

Honor a Italia desde que de los rayos destructores ha traído los baños hidrotérmo eléctricos que representan el medio principal para conservar la salud y restaurar la dañada. Honor a Costa Rica porque dando como introducir electricidad por el estómago, con alimentos y bebidas conductoras preserva de algunas enfermedades y corrige muchas existentes. Información San José, calle 10 409 Merced. Así se rinde posible la regeneración sanitaria en el mundo orgánico.

Al contado deseo comprar finca de café, caña y potrero. Dirijirse por escrito dando todos los informes y último precio al apartado 1199. También tengo \$ 5000 para colocar con primera hipoteca. 24 a. v.

Se alquila una pieza 125 varas al norte de el mercado. Buena para comercio. Informes en la misma calle N° 354. 20 A. Rosario v. de Zúñiga

Tuberculosis En el tratamiento de la tuberculosis es peligroso crecer con demasiada facilidad pero es más peligroso no crecer, desde que esto ha costado la vida a millones de personas.

En la estadística de Washington 1911 se nota que de los 20 millones de estudiantes de la grande república un millón tenía disposición acentuada a la tuberculosis (ahora 1624 no se sabe de algunos de estos vivientes.) Si hubiesen seguido el tratamiento Maglorani de el cual se tenían ejemplos en New York de curaciones con la prueba del tiempo, podía ser que la unidad, población ahora los talleres, en lugar de los cementerios.
Información San José Calle 10 409 Merced

Vendo mulas de Nicaragua nuevas, sanas y de buen tamaño. Juan José León. León. León.

Se vende Hotel Atlas, frente a la Estación del Atlántico. Entendáse con su dueño en el mismo.

Linterna mágica Se necesita una, de segunda mano, pero buen estado. Para pormenores entenderse con Presidenta "Gota de Leche".

Cocinas Columbia De segunda mano en perfecto buen estado y baratas. Donde Hernández & Cis. 175 varas al norte del Carmen.

Empleado Se necesita uno para ayudante de contabilidad, debe tener buena letra, ser buen sumador y dar buenas referencias. Escribir solicitud de puño y letra del interesado, al apartado Número 479.

Regeneración sanitaria en el mundo orgánico se hace con la electricidad animal húmeda introducida por la piel Baño Hidrotérmo Eléctrico, y al mismo tiempo por el estómago, con líquidos y substancias nutritivas conductoras de la electricidad (dulce de tapa disuelto no hervido, anonas, huevos crudos, leche, carne, etc.) o mediante la loción diamagnética y conductiva de electricidad sistema Maglorani ideado en Costa Rica; de manera que de Italia vino la cura de la plaga blanca y de Costa Rica la regeneración sanitaria que se extiende a los animales y plantas. Los frijoles toman inmenso beneficio con el baño hidrotérmo eléctrico. San José calle 10 409, Merced

Casa para alquilar Se alquilan los altos del salón de espera del Teatro Adela adecuados para negocio, habitación u oficinas. Informes Adela v. de Jiménez. Fábrica de Mosaicos. Teléfono 278.

Escritorios de cortina Nuevos, magníficos acabado maderas de primera calidad. Precios ocasionales. Hernández & Cis 175 varas al norte del Carmen.

Máquina de escribir se desea alquilar una.

VARIEDADES
Jueves 21 de Agosto
A las 7 p. m.
Tanda ordinaria
Principiará la proyección de la bella cinta
Los Amores de un Príncipe
5 primeras partes. Por Mari Philbin y Norman Kerry
A 25 céntimos luneta
A las 8 y 30 p. m.
La preciosa y conmovedora película
Una Señora de Calidad
Por Milton Sills y Virginia Vally
50 cts. luneta. butaca y entrada a palco 75 cts.

MODERNO
Jueves 21 de Agosto
A las 7 p. m.
Capítulos 3º y 4º de la serie grandiosa
La Casa del Misterio
A las 8 30 p. m.
Estreno en este teatro de la joya Paramount
Sobre toda ley
drama emocionante en ocho partes

ADELA
Jueves 21 de Agosto
A las 7 p. m.
Empieza la serie monumental, la mejor del arte francés
La Casa del Misterio
A las 8.30 p. m.
La bella opereta en 3 actos
Sibyll
de éxito ruidoso, la única que puede rivalizar con La Duquesa del Bal Tabarin.
Risa constante
Regia presentación

FEYTH
Miércoles 20 de Agosto
Próximamente se exhibirán grandes sorpresas en este coliseo

SYBIL

La opereta que rivaliza con "La Duquesa del Bal-Tabarín" y que ha sido soberbiamente presentada por la Compañía Nacional, Esta noche por segunda vez en el Teatro Adela

SYBIL puede conceptuarse sin temor de exagerar uno de los triunfos más ruidosos de la Compañía Nacional. Es una bella opereta en tres actos con música preciosa y

con numerosos incidentes la mar de cómicos, que tienen al público riéndose constantemente. SYBIL fué ovacionado en la noche del domingo pasado, con

un lleno completo, pues desde temprano se habían agotado las localidades. La presentación de SYBIL es soberbia: lujosos trajes y muy bonitos decorados.



LA CASA DEL MISTERIO

Esta noche a las 7 empieza la serie colosal "La Casa del Misterio", declarada la mejor de las series francesas.

Es una historia conmovedora en cinco noches. Lo mejor que se ha visto.

Cada noche mejor, y cada capítulo más interesante y sensacional.

Moderno

Jueves de Moda en el Moderno. Exhibición de la grandiosa joya Paramount Sobre Toda Ley y con gran orquesta Repetto con 22 profesores.

Sobre Toda Ley, es la historia que deben conocer todas las mujeres, especialmente las esposas porque es una lección sublime que quedará en su alma para escudarla contra las tentaciones de un seductor que quiera hacerla cometer el crimen de la infidelidad a su marido.

Era un príncipe indio, poderoso e inmensamente rico que tenía una bellísima esposa para la cual eran todos sus riquezas sus ilusiones su amor

y sus alegrías. Sin embargo un día sorprendió su culpa y desde ese momento se nubló el cielo de su hogar que siempre había resplandecido de dicha. Era necesario pasar por Sobre Toda Ley para castigar a la infame que llevó la muerte a su alma enamorada. Por eso.....

Hoy, en el lejano Oriente hay un monumento valiosísimo que es la tumba de ese amor sublime y que encierra el secreto de una gran venganza.

Teatro América

La Duquesa del Bal Tabarín, obtuvo gran éxito. Llegó una notable tonadillera

El debut de la Compañía Nacional en este teatro, anoche, con "La Duquesa del Bal Tabarín" fue un acerto franco y espontáneo como era de esperar.

Fueron extraordinariamente aplaudidas las Sras. Trejos, Estrellita y Cordeiro y los Sres. Quirós Sánchez y Marcó.

Llegó a Puntarenas la excepcional y singular tonadillera Virginia Alonso considerada un genio en el arte del couplet.

Es muy probable que dentro de breves días debutará en este favorecido coliseo.

Teatro Variedades

Dos elogiadas funciones para hoy.

En la tanda ordinaria de las 6 p. m. Mary Philbin y Norman Kerry harán las delicias del público en una de sus más inmortales creaciones, la bellísima película Los amores de un Príncipe de la que se proyectarán las 5 primeras partes.

La una sugestiva e interesante historia de amor cuya vista deleita. El precio será 25 céntimos luneta.

Y a las 8 y 30 aparecerá en la pantalla el cine drama de gran efecto Una Señora de Calidad, interesante novela de una niña desgraciada. Interpretan los principales personajes los notables artistas Milton Sills y Virginia Vally.

Regirán los precios siguientes 50 cts. luneta, 75 butaca y entrada a palcos.



VIRGINIA ALONSO

Eminente tonadillera de 90 centímetros de altura y 24 años de edad. Acontecimiento teatral.